

SEMBLANZA



Soy Eneida Luzbeth Hernández Hernández originaria de la comunidad nahua de Cuahueloco, Ixhuatlán de Madero, Veracruz y hablante de la lengua náhuatl. Licenciada en Gestión Intercultural para el Desarrollo por la Universidad Veracruzana (UV), UV-Intercultural sede Huasteca.

Desde su ingreso a la universidad en el 2016 ha trabajado temas referentes a la cultura nahua, como lo fueron temas sobre la concepción de vida y muerte, la revitalización lingüística de la lengua náhuatl, todos estos temas trabajados desde distintas comunidades de la Huasteca.

En el proceso de formación ha participado en distintos eventos académicos, entre ellos está la impartición del curso en náhuatl a niños y

jóvenes en Biblioteca Nahua “Amochkalko” de Lomas de Vinazco durante el periodo de 2017- 20018.

Uno de los aspectos importantes son la participación en actividades internacionales como lo fue Movilidad internacional en la Universidad de Santo Tomás en 2018 Bogotá D. C. Colombia en la facultad de comunicación social. Al mismo tiempo formó parte del colectivo Becas para la recuperación y revitalización de bailes tradicionales indígenas-raíces y memorias de la danza Kamëntsa.

En el paso durante la Universidad tuvo la oportunidad de participar en distintos foros y ponencias a nivel regional, estatal y nacional, el tema central tuvo que ver con la revitalización de la lengua náhuatl.

Cabe mencionar que dentro del IV Congreso Internacional de Formación en Educación y docencia Intercultural en América Latina en 2019 se tuvo la oportunidad de ser ponente y ser publicado el artículo en la colección de Formación en Educación y docencia intercultural en América Latina Vol. II.

Colaboré con la Academia Veracruzana de las Lenguas Indígenas en el 2019 impartiendo el curso básico 1 de la lengua náhuatl de la Huasteca Veracruzana, a estudiantes de la Primaria Leopoldo Kiel y estudiantes y docentes de la Primaria Adolfo López Mateos. Colaboré en el Instituto Nacional de Educación para los Adultos Coordinación Chicontepec 3003, desde el 2020 al 2023 como formadora Educativa Bilingüe, en el que se han desarrollado actividades relacionadas a los procesos educativos que se deben de implementar en las comunidades originarias de los municipios de Chicontepec, Benito Juárez, Tlachichilco e Ixhuatlán de Madero, Veracruz.

Actualmente me encuentro cursando la Maestría en Ambientes Interculturales de Aprendizaje en la Universidad Intercultural del Estado de Puebla, ubicada en Lipuntahuaca, Huehuetla, Puebla.